

Comenzó la fiesta continental del fútbol

Una coreografía de música reggae y reguetón dio ayer el "pitazo" inicial a la Copa América Centenario, cuyo resultado del partido inaugural entre el anfitrión Estados Unidos ante Colombia fue a favor del equipo cafetalero que venció por 2-0.

Cristian Zapata al minuto 7 y James Rodríguez de penal a los 41 del primer tiempo dieron la victoria al equipo dirigido por José Pékerman. Estados Unidos decepcionó en su debut como anfitrión en la Copa América y en ningún momento fue rival para Colombia.

Durante la inauguración, desplegados en el césped del Levi's Stadium de Santa Clara, en California, centenares de bailarines portaron una especie de sombrillas geométricas que fueron intercambiando sus colores para dar la bienvenida a esta edición especial de la Copa América, ante 60.000 espectadores que se dieron cita a la fiesta deportiva.

La coreografía homenajeó al continente americano y a las 16 selecciones participantes, procedentes de Sudamérica, Centroamérica y Norteamérica y agrupadas en la Conmebol y la Concacaf.



LA COPA COMENZÓ CON AROMA A CAFÉ CON LA VICTORIA COLOMBIANA. EN EL ESCENARIO, FARID DIAZ (I) DE COLOMBIA SALTA SOBRE GYASI ZARDES DEL PLANTEL ANFITRIÓN EN EL PARTIDO DE INAUGURACIÓN DE LA COPA AMÉRICA CENTENARIO EN EL LEVI'S STADIUM DE SANTA CLARA (EEUU).

Muere leyenda del boxeo Mohamed Ali

El mítico boxeador estadounidense Mohamed Ali ha muerto anoche a los 74 años en un hospital en Arizona, donde se encontraba con respiración asistida, según ha confirmado el portavoz de la familia Bob Gunnell a la cadena NBC.

"Después de una batalla de 32 años contra la enfermedad del párkinson, Mohamed Ali ha fallecido a los 74 años. El tres veces campeón del mundo de los pesos pesados ha muerto esta noche", ha afirmado Gunnell.

Ali fue hospitalizado el jueves por problemas respiratorios en Scottsdale, Arizona, y, según informaron medios estadounidenses, sus seres queridos se habían acercado al centro tras el empeoramiento de su salud en las últimas horas.

La última aparición pública de Ali se produjo en abril en una gala benéfica en Arizona que tenía como objetivo recaudar fondos para la fundación del boxeador que investiga en la lucha contra el párkinson, enfermedad con la que fue diagnosticado en 1984 a los tres años de colgar los guantes.

Apodado como 'El Más Grande' se retiró con un balance en su carrera de 56 victorias y 5 derrotas. (Europa Press)

Inf. Suplemento Deportes

Bolivia protesta ante Chile por obstáculos al comercio

- Chile vulnera el derecho al libre tránsito de mercadería boliviana que pasa por el puerto de Antofagasta, esta actitud va contra el artículo 6 del Tratado de Paz y Amistad de 1904, según Gobierno boliviano
- El presidente de Camex ratificó el abuso y trato discriminatorio de Chile en el incremento de fletes, dificultades de tránsito y el desalojo de la carga boliviana

La Cancillería boliviana, Asociación de Mineros Medianos y la Cámara Nacional de Exportadores denunciaron ayer atropellos de Chile en Antofagasta por el desalojo de la carga boliviana del puerto, el reajuste unilateral de tarifas y los obstáculos al libre tránsito, consagrado en el Tratado de 1904.

El vicescanciller, Juan Carlos Alurralde, en conferencia de prensa, dijo que por el Tratado de 1904, tras la invasión a territorio boliviano, Chile aceptó conceder "la pobre compensación" del libre tránsito a Bolivia, que fue refrendado y profundizado por acuerdos bilaterales posteriores.

El presidente de la Cámara Nacional de Exportadores (Camex), Guillermo Pou Munt, ratificó el abuso y trato discriminatorio de Chile en el incremento de fletes, dificultades de tránsito y el desalojo de la carga boliviana, colocando la carga chilena en el mismo lugar.

Por otro lado, el presidente de la Asociación de Mineros Medianos, Marcelo Calderón, dijo que desde 1988, debido al desalojo a Portezuelo, los exportadores bolivianos tuvieron que incrementar en 30 millones de dólares el costo de sus operaciones.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Policías gasifican a personas con discapacidad

- Periodistas y camarógrafos sufrieron agresión física

Los efectivos policiales gasificaron ayer a las personas con discapacidad que intentaban ingresar a la plaza Murillo en demanda de la renta de 500 bolivianos. El conflicto se produjo en la avenida Armentia, cuando un grupo de los movilizados arrebató una gorra de un efectivo policial, lo que causó la molestia de los uniformados y comenzó la gasificación.

Varias personas resultaron heridas cuando intentaban escapar del gas lacrimógeno y otros comenzaron a convulsionar, golpeándose la cabeza contra el asfalto.

El dirigente de las personas con discapacidad de La Paz, Jorge Flores, informó que al menos 10 personas resultaron con heridas leves y dos tienen contusiones graves, por lo que fueron trasladadas a un nosocomio.

Por otro lado, policías infiltrados con ropa civil que se encontraban en la marcha de discapacitados arremetieron contra periodistas, luego de que los profesionales de los medios exigieron credencial a una persona que estaba filmando el accionar del personal de prensa.



LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD, TRAS LA REPRESIÓN, SE APOSTARON EN EL CARRIL DE SUBIDA DE LA AVENIDA MONTES, POR LO QUE FUE SUSPENDIDO EL TRÁNSITO VEHICULAR POR ESA VÍA.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Papa insta a jueces y fiscales a "no caer en la corrupción"

Ciudad del Vaticano.- El Papa instó ayer a los jueces y fiscales que participaron en una reunión en el Vaticano a "no caer en la telaraña de la corrupción" y a rechazar las presiones de gobiernos, entidades privadas o "estructuras de pecado" como las mafias.

"Yo sé que ustedes sufren presiones, amenazas y sé que hoy día ser juez, ser fiscal, es arriesgar el pellejo. Y eso merece un reconocimiento a la valentía de aquellos que quieren seguir siendo libres en el ejercicio de su función jurídica", dijo. (EFE)



PAPA FRANCISCO

Paraguay y Venezuela rivalizan por presidencia de Mercosur

Montevideo.- Representantes gubernamentales de Paraguay y Venezuela mostraron ayer en Montevideo posiciones encontradas que impidieron llegar a un acuerdo

respecto al traspaso de la presidencia pro tunc del Mercosur, que al término de este semestre está previsto que pase de Uruguay al país caribeño.

Así lo expresaron a la prensa el ministro de Justicia y Derechos Humanos de Argentina, Germán Garavano, y la ministra de Seguridad de ese país, Patricia Bullrich, al término de dos reuniones de jefes de esos ramos del Mercosur y Estados Unidos que se celebraron en la capital uruguaya.

En concreto estaba previsto que a la conclusión de la XXXVIII Reunión de Ministros

del Interior y Seguridad y XLIV Reunión de Ministros de Justicia del Mercosur y Estados Unidos se tratara el traspaso de la presidencia pro tunc como una "fórmula en el que uno se despide y otro asume", explicó Bullrich.

El ministro argentino dijo que el asunto se elevará "al consejo que corresponda del Mercosur para que sea dirimido políticamente, posiblemente en la cumbre de cancilleres o presidentes del bloque -compuesto por Argentina, Brasil, Paraguay, Uruguay y Venezuela- prevista para el 22 de julio". (EFE)

Abogados presentan denuncia internacional a favor de León

- Presidente del ente colegiado y Ministro de Educación aseguran que León sigue siendo abogado

El presidente del Colegio de Abogados de La Paz, Raúl Jiménez, además de asegurar que León sigue siendo abogado, presentó una demanda ante el Tribunal Internacional de Justicia, con sede en Washington, Estados Unidos, en la que pide que esta instancia haga cumplir al Estado boliviano el derecho al debido proceso.

Por otro lado, Jorge Quiroz, abogado de Eduardo León, informó que se ha presentado la

impugnación al Ministerio de Educación por la resolución que deja sin efecto el título en provisión nacional del exrepresentante legal de Gabriela Zapata.

Entretanto, el ministro de Educación, Roberto Aguilar, aclaró que no fue anulado el título universitario del abogado de Eduardo León, la resolución de su despacho solo le quitó su carácter de "provisión nacional".

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo